

guérison



**Profil thématique
Chrischona Suisse**



L'association «Eglise ouverte – Chrischona» a le devoir d'aborder des questions de vie et de société ainsi que des avis et des opinions qui y sont liés et de les comparer avec le témoignage chrétien. Des

convictions, des lignes directives et des aides à l'orientation seront développées et c'est ainsi que se forment les contours et les valeurs qui marquent nos communautés.

1 La bonté de Dieu s'intéresse toujours au bien-être de l'être humain.

Dieu est bon, il veut la vie et non la mort.¹

Les souffrances, les maladies et la mort ne font pas partie de la création originelle de Dieu, mais sont le résultat d'un monde déchu.²

Nous croyons que l'intention fondamentale de Dieu est la restauration et la guérison,³ dans le temps présent ou dans le monde à venir.⁴

Nous voulons expérimenter la présence miséricordieuse de Dieu, qui nous offre le pardon, la guérison et la libération. Nous-mêmes, nous voulons refléter la bonté de Dieu en nous occupant des malades, des marginaux et des pauvres.⁵

2 Nous vivons dans le royaume de Dieu qui a commencé et qui tend vers son accomplissement.

Nous nous trouvons dans une zone de tension entre le Royaume de Dieu qui a déjà débuté («déjà maintenant»)⁶ et son accomplissement lors de la venue de Jésus («pas encore»).⁷

Vivant dans cette tension nous considérons les paroles et les actions de Dieu comme des signes de ce Royaume qui se développe.⁸

L'Esprit de Dieu tend vers l'accomplissement du règne de Dieu («dans les cieux comme sur la terre»)⁹ et de la vie nouvelle.¹⁰ Il est le «gage» de Dieu pour les croyants¹¹ qui appartiennent déjà à la nouvelle création.¹²

Notre vie et notre foi sont marquées par ce Royaume de Dieu qui a commencé.¹³

3 Nous prions pour les malades et attendons l'intervention surnaturelle de Dieu.¹⁴

La prière de guérison est au service de la personne concernée, elle honore Dieu et témoigne de la puissance de Dieu.

Nous prions avec foi et attente,¹⁵ parfois avec imposition des mains¹⁶ et avec onction d'huile¹⁷ et en rappelant des passages bibliques. Nous agissons toujours avec prudence envers la personne malade et sa situation. Nous prions avec persévérance si la guérison n'est pas tout de suite visible.¹⁸

Dans certains cas il peut être envisagé de «défier»¹⁹ des maladies et leurs causes au nom de Jésus, c.à.d. de «proclamer»²⁰ la guéri-

son. Cela peut se faire par tous les chrétiens,²¹ mais plus spécifiquement par les responsables d'églises²² ou les croyants dotés de «dons de guérison».²³

La prière et l'aide médicale ne sont pas opposées, mais se complètent. L'aide d'un médecin et de médicaments font partie intégrante de l'intervention de Dieu.²⁴

4 Parallèlement nous accompagnons les personnes malades avec amour, patience et foi.²⁵

Par la foi nous croyons que Dieu peut et veut aussi agir pour notre bien par une maladie.²⁶

Nous voulons donc nous occuper des malades dans notre communauté, leur rendre visite et les soutenir concrètement.

Une approche réconciliée avec la maladie et le handicap est un signe de maturité spirituelle qui honore Dieu comme l'est une guérison.

Dans chaque situation de la vie nous devons nous poser la question: «Comment Dieu sera-t-il honoré dans ma situation ?»

La santé physique et psychique ne doit pas être placée au-dessus de la santé spirituelle. Nous refusons la mentalité de bien-être, selon laquelle la foi en Christ doit surtout servir à se sentir immédiatement bien.²⁷

Nous reconnaissons qu'il y a parfois un lien entre la maladie et un comportement fautif²⁸ ou une influence démoniaque,²⁹ mais ce n'est pas obligatoirement le cas.³⁰

Dans la relation d'aide ces aspects doivent être discutés et traités dans le cadre d'un accompagnement complet.³¹

5

La guérison est toujours un cadeau.

Le respect de la souveraineté de Dieu impose que nous laissions Dieu décider si et quand il guérit. Voilà pourquoi rappeler des versets bibliques ou s'approprier des vérités bibliques ne sont pas des moyens qui nous assurent la guérison.³²

La confiance en Dieu est au centre de notre foi et ne doit pas être remplacée par la confiance dans les performances de la foi du malade ou de celui qui prie pour sa guérison.

L'exactitude de déclarations théologiques ainsi que l'autorité d'une personne ne sont pas prouvées par à des guérisons,³³ mais doivent être établies selon la Bible.³⁴

6

La maladie et la mort font partie de notre finitude corporelle.

Christ a déjà enlevé à la mort son pouvoir. Cependant nous vivons encore dans un corps mortel.³⁵

Bien que Christ ait déjà remporté la victoire (de droit), tous les «ennemis» ne lui sont pas encore soumis (de fait).³⁶

Malgré le fait que le problème du péché ait été réglé définitivement à la croix,³⁷ nous souffrons toujours de notre nature pécheresse.

De même : Bien que Christ ait porté notre maladie,³⁸ nous souffrons toujours de maladies. Cette réalité se retrouve aussi dans le Nouveau Testament.³⁹ Ensemble avec toute la création nous soupirons après la délivrance.⁴⁰ Un jour il n'y aura plus de souffrance.⁴¹

Nous sommes conscients que nous allons tous mourir, à moins que Jésus ne revienne avant.

Il est possible que nous passions par une période de maladie difficile et douloureuse. Dans ce cas nous restons patients et nous continuons à prier. Dieu nous consolera et nous donnera de la force, de l'amour et de l'espérance au-delà de la mort.⁴²

7 Nous nous orientons vers le Christ, mais ne serons jamais comme lui.

Même si, par le même Esprit, nous avons reçu la même filiation que Christ,⁴³ Jésus reste «le premier-né d'entre les frères».⁴⁴

Jésus-Christ a agi en plein accord avec Dieu le Père,⁴⁵ et était en tout point le vis-à-vis parfait de Dieu,⁴⁶ alors que nous sommes dans le processus de transformation en son image.⁴⁷

Nous devons nous orienter vers le Christ par notre foi, nos paroles et nos actions.

Cependant, nous devons accepter que dans cette vie nous ne serons jamais parfaitement comme lui,⁴⁸ aussi en ce qui concerne la guérison des malades. Même si Jésus a guéri tous les malades dans certaines situations,⁴⁹ cela ne veut pas dire que ce sera aussi le cas pour nous. Nous voulons accepter cela.

8 Nous sommes prudents lors de l'annonce de guérisons.

Les maladies et les guérisons ne doivent en aucun cas être publiées sans l'autorisation de la personne concernée. Cela nous paraît sage, de ne reconnaître une guérison

qu'après confirmation par une personne compétente⁵⁰ et d'annoncer la guérison seulement après vérification.

9

Conclusion

Dieu veut encore guérir aujourd'hui. Nous voulons tout attendre de sa part. Autant que cela dépende de nous, nous aimeraisons agir comme il l'entend.

C'est pourquoi nous voulons traiter cette thématique de façon nuancée.

¹ Mc 10,18; Ez 18,32

² Ge 3,16-19

³ Ps 103,3; Mt 15,30

⁴ Apo 21,4

⁵ Mt 25,31-46; «Wertekompass», www.vineyard-dach.net, 11.01.2017

⁶ Mt 3,2; 4,17; 10,7; 11,12; 12,28; Luc 17,20-21; Actes 1,3

⁷ Mc 14,25; Lk 13,29; 19,11-27; 21,31; «Wertekompass», www.vineyard-dach.net

⁸ «Wertekompass», www.vineyard-dach.net

⁹ Mt 6,10

¹⁰vgl. Klaus Bockmühl: Der sendende Herr – die neue Schöpfung, 1976, S. 20

¹¹2Cor 1,22; 5,5; Ep 1,13-14

¹²2Cor 5,17

¹³Luc 17,21

¹⁴«Wertekompass», www.vineyard-dach.net, 11.01.2017

¹⁵Mc 11,24; Jak 1,6; 1Ti 2,8

¹⁶Mc 5,23; 6,4; 8,23-25; 16,18; Luc 4,40; 13,13; Actes 28,8

¹⁷Jak 5,14; Mc 6,13

¹⁸Luc 18,1-8; Rom 12,12; Kol 4,2

¹⁹Luc 4,39

²⁰Mt 8,3; Mt 9,6; Mc 5,41; 7,34; Actes 3,6

²¹Mc 16,17-18

²²Jak 5,14

²³1Cor 12,9.28.30

²⁴1Ti 5,23; Jak 5,14; «Positionslichter Heilung», www.bewegungplus.ch, 11.01.2017

²⁵«Wertekompass», www.vineyard-dach.net

²⁶Rom 8,28; 35-39; Job

²⁷Jn 6,25-26; «Positionslichter Heilung», www.bewegungplus.ch, 11.01.2017

²⁸1Cor 11,30-31; He 12,4-13; Ps 107,17-21; Le 26,15-16; Dt 28,61; Mc 11,13-21

²⁹Luc 6,18; 13,11

³⁰Jn 9,2-3; 11,4; Job 27,5-6

³¹Jak 5,16.20; 1Jo 1,9-10; «Positionslichter Heilung», www.bewegungplus.ch, 11.01.2017

³²«Heilung und Gesundheit», www.bewegungplus.ch, 11.01.2017

³³Mt 7,22-23,6

³⁴1Th 5,21

³⁵1Cor 15,54-55; Apo 21,4

³⁶1Cor 15,25

³⁷Es 53,5.12

³⁸Es 53,3-4

³⁹1Ti 5,23; 2Ti 4,20

⁴⁰Rom 8,23-24

⁴¹Apo 21,4; Jean-Claude Chabloz, Pour aider les malades et ceux qui prient avec eux, 2012, S. 36

⁴²1Cor 15,55; 2Ti 1,10; 1Th 4,13.18; Rom 8,38-39

⁴³Ga 4,5-6; Rom 8,9

⁴⁴Rom 8,29

⁴⁵Jn 5,19-20

⁴⁶2Cor 4,4; Col 1,15; He 1,3

⁴⁷2Cor 3,18; Col 3,10

⁴⁸1Jn 3,1-3; Ph 3,12; 2Cor 4,7

⁴⁹Mt 8,16; 12,15; Luc 6,19; mais aussi Jn 5,2-6; Mt 13,58; Mc 6,4

⁵⁰Luc 5,14; 17,14

Impressum

éditeur:

Chrischona Suisse
Hauentalstrasse 138
CP 1625
8200 Schaffhausen



Chrischona Suisse

Un mouvement qui avance!

Créé par le comité directeur de Chrischona Suisse